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“所有服装都正确的右衽（前襟
向右），成年男子都严谨地束发结

髻，称为士子的人都佩玉且准确地佩戴
在前身……尽管剧中也能够找出小漏洞，但
整体呈现出了令人感动的水准。”对《琅琊榜》
的喜爱，使他们为剧中“细致到变态”的服饰、
礼仪处理点赞，甚至抛出对角线构图、三分法
则、黄金螺旋等专有名词，一一分析剧中的镜
头语言……仿佛在一夜之间，观众因为雷剧对
国产剧丧失的信心被重拾了。

“导演在工作态度上都比较认真和专
注。”李雪称，在确定拍摄《琅琊榜》之后，该
剧的另一位导演孔笙就提出要将其打造成
古风古韵的电视剧：“既要保证拍摄进度，又
不能失掉古人的风范，否则就成了穿着古装
的现代人在演戏了。”为此，剧组邀请了专门
研究古代礼仪的团队作礼仪指导，对于剧中
的礼仪细节，礼仪指导团队也是特别认真。
李雪表示，虽然《琅琊榜》获得了超出他想象
的好评，但他并不认为这是团队的超水准制
作，而只是保持了水准。

□范丽

笔者本不喜欢古装剧，但架不住朋友圈里总有人念
叨“《琅琊榜》是部好剧，是良心之作”“剧中人物的发型和
服饰都很讲究”“剧组人员一定是一群认真到‘丧心病狂’
的处女座人员”……于是，赶紧搜出这部电视剧追了几
集，确如大家所说，剧情紧凑，画风唯美，制作精良……

《琅琊榜》刚开播时，大家的注意力还在《伪装者》上，因

此收视率不高。不过，随着口口相传，观众的眼球逐渐被《琅
琊榜》吸引，追剧者渐如潮涌，引发了一波又一波好评。

相反，一部电视剧或电影如果不管剧情、表演、制作
如何，仅仅通过狂轰滥炸的宣传、赏心悦目的俊男靓女，
刚开始也许会吸引一部分观众，但观众们都不是傻子，
粗制滥造之作最终会被观众唾弃，逃不过口诛笔伐被唾
沫“淹死”的结局。

“颜值”再高，“言值”不高，终得败下阵来。

“颜值”高不如“言值”高麻辣快评

□本报综合报道

近期，电视剧《伪装
者》《琅琊榜》接踵热播，带
热了一些低调的演技派男神，
不论是颜值超高的靳东、王凯，还
是演技炉火纯青的刘奕君，都受到

了观众的热捧。无论如何，低
调的演技派男神获得如此疯

狂的追捧的追捧，，带给演艺圈带给演艺圈
的的，，都是一股正能量都是一股正能量。。

今年33岁的王凯毕业于中戏，
身高182厘米，可是他曾经让人印
象深刻的角色竟然是《丑女无敌》
中翘着兰花指的娘娘腔陈家明。
近10年后，王凯华丽转身，成为民
国美男子——在《北平无战事》中
饰演方孟韦，帅气又挺拔。虽然颜
值很高，但王凯清楚地知道：“有颜
不能任性，踏实演戏才是王道。”他
的口号是：“认真做人，扎实演戏。”

当下热播的《伪装者》《琅琊榜》
更是直接把他推上了演技派、高颜
值、低调男神的宝座。网友感慨，

“不得不说王凯以一己之力治愈了
我的颜控、手控、声音控、演技控”。

靳东今年39岁，同样毕业于中
戏，之前演过不少电视剧，但一直没
怎么红。在《伪装者》中，他饰演多重
身份的明楼大哥，气场十足。在《琅
琊榜》中，作为客串出演，靳东饰演的
琅琊阁阁主首集后就消失无踪，网友
苦苦等候阁主归来：“从年头走到年
尾，蔺晨少阁主为何还没到金陵？”

生活中的靳东特别低调。他的
妻子叫李佳，两人在《到爱的距离》中
饰演夫妻。

靳东不喜欢粉丝追星，把粉丝
叫“戏迷”“影迷”，他希望与粉丝

“以文会友”，并保持一定的距离和
神秘感，“我反反复复强调，观众只
有对我私生活了解得越少，才会越
相信荧屏里我所塑造的那个人物
和角色”。

《伪装者》热播的时候，网友
感慨，“我本来是冲着胡歌来的，最后
爱上了靳东、王凯、刘奕君”。如今《琅琊
榜》热播，又有网友感慨，“我本来是冲着胡
歌来的，最后爱上了靖王、蒙大统领、飞流、霓凰，还
有皇上和高公公，以及其他一众演员”。

在《琅琊榜》中饰演谢玉一角的刘奕君已经45岁了，
颜值也一般，但他炉火纯青的演技折服了观众。有网友发
现刘奕君这个“萌叔”竟然是第一个在韩国拍片的中国男
星！甚至，你能想象端庄静妃和狡诈谢玉，或者说是泼辣
大姐和狠厉王天风，两人年轻时曾一起痴缠着演过聂小倩
和宁采臣吗？

高鑫在《琅琊榜》中演太子也收获了人气，“演技高，把怂
怂的太子演得真好！”他的敬业也得到了网友的赞同，“原来你
是故意吃胖的”。网友还挖到，高鑫多年前在《情深深雨蒙蒙》
中饰演过陆尔豪：“转变真是大呢，好演员就是好演员！”

随着《琅琊榜》热播，梅长苏身边的配角也逐一走红，有
网友发现，黎纲、甄平、童路等剧中人物的饰演者竟然都是导
演组的人，悬镜司的夏首尊竟然是该剧执行导演，有网友调侃
称：“从来没见过哪部剧的导演组那么爱串戏。”

“我们的副导演都是学表演专业的，他们又熟悉剧本
和角色，用他们不会比用当地的特约演员差，而且好沟通，
为什么不用呢？”《琅琊榜》两位导演之一的李雪解释称，配
角演员用自己人，是为了效果，不是因为剧组缺钱。

王凯靳东受热捧

优质剧目
捧红优秀演员

超高口碑剧目
源自“认真和专注”
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《伪装者》《琅琊榜》接踵热播

《伪装者》海报


